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Прочти и передай другому

С днем рождения, 
Иван Иванович!

Это твоя партия
Обращение к гражданам России

Цитата

В минувшую субботу, 25 
марта товарищи из Марийско-
го республиканского отделе-
ния КПРФ поздравили перво-
го секретаря Комитета МРО 
КПРФ Казанкова Ивана Ивано-
вича с днём рождения.

Здоровья, счастья и но-
вых побед Иван Иванович!

К поздравлениям ком-
мунистов Марий Эл присое-
динился и Председатель ЦК 
КПРФ Геннадий Андреевич 
Зюганов, который искренне  
поздравил первого секретаря 
Комитета МРО КПРФ, руково-
дителя объединения народ-
ных предприятий «Звенигов-
ское» Казанкова Ивана Ива-
новича с днем рождения, по-
желав крепчайшего здоровья 
и долгих лет жизни. 

Уважаемые товарищи! 
Друзья мои и соратники!

Возрождению нашей пар-
тии исполнилось 30 лет. Не-
сколько поколений комму-
нистов прошли путь от анти-
законного ельцинского за-
прета до ведущей оппозици-
онной силы России. До по-
литического объединения, 
выражающего интересы ра-
бочего класса и крестьян-
ства, ветеранов и молоде-
жи, интеллигенции и защит-
ников Отечества. Организа-
ции, отбившей все попытки 
выдавить коммунистов на 
обочину политической жиз-
ни. Союза единомышленни-
ков, способного бороться 
за достойную и счастливую 
жизнь трудового народа.

Коммунисты всегда шли 
впереди. Освобождая моло-
дую Республику Советов от 
интервентов. Реализуя ле-
нинский план ГОЭЛРО. Соз-
давая индустриальную мощь 
страны в годы сталинских пя-
тилеток. Это они первыми 
поднимались в атаку в годы 
Великой Отечественной. Ра-
ботали до седьмого пота, 
возрождая города и сёла. 
Прорывались в космические 
дали. Создавали ракетно-
ядерный щит Родины.

Сегодня КПРФ вновь ведёт 
тяжёлые бои с капиталисти-
ческой реакцией за право на-
рода идти путём правды, до-
бра и созидания – путем соци-
ализма! Мы настойчиво про-
должаем дело тех, кто помог 
возродить нашу партию. И мы 
не имеем права обмануть их 
мечтания и надежды, обе-
сценить их труды и сверше-
ния. Развёртывая нашу борь-
бу, мы призваны привести в 
ряды КПРФ новых убеждён-
ных, деятельных соратников, 
верящих в силу великих идей 
коммунизма.

Товарищи! Мы обращаемся 
к вам в поистине судьбонос-
ный момент. Всем уже оче-
видно, что капитализм зашел 
в полный тупик. Наша плане-
та вступила в период острых 
конфликтов и больших пере-
мен. Нерв отечественной и 
мировой истории накалился 
до предела. США и их натов-
ские подельники открыто за-
являют о желании уничтожить 
Россию. Чтобы защитить себя, 
стране нужна принципиаль-
но новая политика. Именно 
такую политику предлагает 
наша партия.

Программа КПРФ «Десять 
шагов к достойной жизни» 
закономерно получила мно-
гомиллионную поддержку. 
Её одобрили авторитетные 
учёные и производственни-
ки, специалисты и эксперты. 
Она подтвердила свою эф-
фективность через работу 
народных предприятий. Пло-
дотворность наших подходов 
продемонстрировали своей 
работой Анатолий Локоть в 
Новосибирске, Сергей Лев-

Зюганов  в тот день про-
водил  Всероссийское со-
вещание партийного акти-
ва КПРФ. Все регионы были  
на связи. Коммунисты Ма-
рийского республиканского 
отделения КПРФ принимали 
активное участие в этом важ-
ном онлайн-мероприятии, 
подключены были и район-
ные отделения. 

В своем докладе Генна-
дий Андреевич подчеркнул 
основные направления пред-
стоящей работы партии и 
коммунистов в связи с теку-
щей ситуацией в мире, а так-
же предстоящими президент-
скими выборами, выборами 
глав регионов и депутатов 
всех уровней.

«Правительство РФ рас-
сматривает вопрос о сня-
тии всех ограничений на вы-
воз иностранной валюты из 
страны. Обращаю ваше вни-
мание, что это происходит 
в чрезвычайных условиях. 
Против нашей страны ввели 
14 тысяч санкций. У нас не 
хватает денег на импорто-
замещение. Не выполняются 
наши национальные проек-
ты. В это время Правитель-
ство озабочено тем, как вы-
вести валюту из страны.

У Правительства следу-
ющий аргумент. Типа, если 
мы откроем все двери на вы-
воз валюты, тогда к нам при-
дут иностранные инвести-
ции. Типа, иностранный ин-
вестор сможет в любое вре-
мя забрать свои деньги. Для 
детей такая сказка вполне 
подходит...

Да не придут к нам чужие 
инвесторы сейчас. Не то вре-
мя. Под санкции никто не ста-

нет заниматься инвестирова-
нием в нашу экономику. Все 
инвесторы боятся иностран-
ных санкций…

Почему мы позволяем вы-
возить из страны иностран-
ную валюту? Она разве нам не 
нужна? Почему наше Прави-
тельство стремится избавить-
ся от иностранной валюты?

Потому что Правительство 
служит интересам олигархов, 
а не интересам народа. Оли-
гархи хотят вывезти за рубеж 
свое имущество и свои день-
ги. Потому что в нашей стране 
стало для них горячо…

Если они вывезут деньги, 
тогда, что останется в России?

Путин в своем февраль-
ском послании заявил, что 
надо защитить банковские 
вклады граждан. Все пра-
вильно. Но почему же Прави-
тельство поступает противо-
положным образом?..»

Н.В. Арефьев,
депутат Госдумы от КПРФ.

ченко в Приангарье, Андрей 
Клычков на Орловщине, Ва-
лентин Коновалов в Хакасии, 
Алексей Русских в Ульянов-
ской области.

Друзья и соратники! Мы 
прошли с вами большой и 
трудный путь, всегда пони-
мали и поддерживали друг 
друга. И мы хорошо знаем, 
что пополнение партии – это 
не простое увеличение чис-
ленности. Это работа твор-
ческая и вдохновенная. Она 
требует прочной опоры на 
нашу историю и культуру, на 
ценности справедливости и 
коллективизма. Это поис-
тине священная миссия – во 
имя Отчизны, ради будущего 
наших детей и внуков!

Перед нами стоят осо-
бые гуманистические зада-
чи. В целях спасения нашей 
молодежи, наказанной изу-
родованным российским об-
разованием. Для победы 
над антисоветизмом и русо-
фобией. Ради тех, кого опу-
тали лживые витии либера-
лизма, провластные охрани-
тели многолетней деграда-
ции, продажные разрушите-
ли души и совести.

В своём «хождении в на-
род» мы обязаны быть яр-
кими и убедительными. Мы 
обязаны напомнить о том, 
что полководцы Великой От-
ечественной войны горди-
лись своей принадлежно-
стью к партии коммунистов. 
В их победных рядах – Геор-
гий Жуков и Константин Ро-
коссовский, Александр Васи-
левский и Родион Малинов-
ский, Иван Конев и Василий 
Чуйков, Иван Черняховский и 
Иван Баграмян, Фёдор Толбу-
хин и Николай Кузнецов.

Наш долг – показывать, 
как воевали с нацизмом 
писатели-коммунисты: Кон-
стантин Симонов – автор зна-
менитого «Жди меня», Алек-
сей Сурков – создатель про-
никновенной «Землянки», 
Александр Фадеев – автор ле-
гендарной «Молодой гвар-
дии», выброшенной «рефор-
маторами» из школьной про-
граммы. Мы призваны напом-

нить и о гениальном творче-
стве нобелевского лауреата 
Михаила Шолохова.

Нам надлежит поведать, 
что именно коммунисты яви-
лись создателями великой 
советской науки, первопро-
ходцами в самых перспек-
тивных областях деятель-
ности. Именно они – Сергей 
Королев и Игорь Курчатов, 
Мстислав Келдыш и Юрий 
Гагарин, Герман Титов и Ви-
талий Севастьянов – откры-
вали человечеству космиче-
скую эру.

Мы обязаны рассказать, 
как легендарные разведчи-
ки разных стран помогали 
нашей стране противостоять 
злу. Они делали это не ради 
корысти, а в силу убеждений 
и личных симпатий к Совет-
ской власти.

Давайте чаще называть 
имена коммунистов – выда-
ющихся друзей Советского 
Союза. Представителей Ком-
партии Франции Луи Ара-
гона, Анри Барбюса и Жана 
Ришара-Блока. Члена Комму-
нистической партии Герма-
нии Иоганнеса Бехера. Чле-
на РКП(б) чеха Ярослава Га-
шека. Одного из основате-
лей компартии США Джона 
Рида и её представителя Те-
одора Драйзера. Члена ком-
партии Чехословакии Юли-
уса Фучика. Мы должны до-
казать и убедить, что такие 
люди составляют цвет миро-
вой культуры, соль земли и 
гордость планеты. Наследо-
вать их убеждения – самая 
достойная, почётная и высо-
кая миссия.

Мы должны объяснить, 
что злобные наветы на Ле-
нина – это подлое преда-
тельство великих идей, ко-
торые никому не убить. Вот 
и сегодня правда о ленинско-
сталинской модернизации 
всё отчётливее проступает на 
полотне Истории. Эта прав-
да в том, что победа Красной 
Армии в Гражданской войне 
– это Ленинская победа над 
Антантой и спасение целост-
ности России. 
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Законопроект о поэтапном 
повышении призывного возрас-
та с 18 лет до 21 года внесен на 
рассмотрение Государственной 
думы. Полный переход должен 
произойти до 2026 года.

В документе отмечается, 
что повышение возраста нуж-
но для того, чтобы мужчи-
ны могли получить среднее 
общее, среднее профессио-
нальное и высшее образова-

Что Победа в Великой От-
ечественной войне – это по-
беда Сталинской внутренней 
и внешней политики, обеспе-
чившей разгром германского 
фашизма и японского мили-
таризма. Под руководством 
коммунистической партии 
советский народ вознёс че-
ловечество к таким высотам, 
что лучшие в мире умы скло-
нили свои головы в глубоком 
почтении перед гением Ле-
нина и победной поступью 
Сталина.

Мы только что отметили 
100-летие образования СССР. 
Исторические подвиги Совет-
ского Союза стали прямым ре-
зультатом Великой Октябрь-
ской социалистической рево-
люции. Приближается столе-
тие первого Ленинского при-
зыва. Партия объявила его в 
1924 году после ухода из жиз-
ни основателя большевизма. 
В ВКП(б) пришла 241 тысяча 
новых партийцев.

Ленинские политические 
уроки убедительны, очевид-
ны и доказуемы. В этом – сила 
нашей аргументации и наших 
действий. В этом – залог но-
вых побед коммунистов. Каж-
дый день наша правота про-
рывается сквозь смрад агрес-

Правительство республи-
ки 10 марта 2023 года приня-
ло Постановление (№97) о ре-
ализации закона «О детях во-
йны в Республике Марий Эл». 

В постановлении ука-
зан порядок выдачи удо-
стоверений, утверждён об-
разец удостоверения «Дети 
войны». Министерство тру-
да и социальной защиты Ре-
спублики и его городские и 
районные органы определе-
ны уполномоченными орга-
номи исполнительной вла-
сти по организации оформ-
ления, выдачи, учёта удо-
стоверений «Дети войны». 

Удостоверение «Дети вой-
ны» выдаётся гражданам Рос-
сийской Федерации, родив-
шимся в СССР с 1 января 1927 
года по 31 декабря 1945 года, 
постоянно проживающим в 
Республике Марий Эл. 

Для получения удосто-
верения заявитель лич-
но, либо через представите-
ля должен обратиться с заяв-
лением в Центр социальной 
поддержки населения по ме-
сту жительства или в Много-
функциональный центр пре-
доставления государствен-
ных и муниципальных услуг 
(МФЦ) с паспортом и копи-
ей паспорта или докумен-
том, подтверждающем пре-
бывание в Республике Марий 
Эл (в случае отсутствия све-
дений о проживании в Марий 
Эл в паспорте). 

В заявлении следует ука-

ЧТОБЫ УРОЖАЙ БЫЛ В 
РАДОСТЬ

Прошлогодний урожай в 
150 млн тонн зерна был пред-
метом гордости всей страны. 
Но сейчас, как это дико ни 
звучит, он превратился для 
аграриев в проблему.

Внутри страны спрос ста-
бильный. Больше 80 млн тонн 
не продать. Хранилища пере-
полнены. Излишки можно на-
править на экспорт. Однако 
мировые цены на зерно бы-
стро падают. Например, пше-
ница за месяц подешевела на 
10-12%, а за год почти на 30%.

Можно было бы продавать 
и по такой цене. Однако наше 
правительство постоянно по-
вышает экспортные пошлины. 
За тот же месяц ставка по-
шлины выросла с 4,5 тыс. руб. 
за тонну до почти 5,5 тыс. руб.

Российские аграрии оказа-
лись в тупике. Продавать зер-
но ниже рентабельности нет 
смысла. В хранилищах огром-
ные излишки. А уже начина-
ется новая посевная. Если си-
туация не поменяется, засеют 
намного меньше, чем в про-
шлом году. Потом маленький 
урожай и скачок цен осенью.

Сегодня я направил депу-
татский запрос в правитель-
ство с просьбой обнулить 
экспортные пошлины, чтобы 
сельхозпроизводители могли 
продать зерно хотя бы с ми-
нимальной прибылью.
ПЛАНЫ ДОЛЖНЫ 
МОТИВИРОВАТЬ!

На днях в Госдуме за-
слушивали правительствен-
ный отчёт. Доклад премьер-
министра Михаила Мишусти-
на был очень обстоятельным, 
с большим количеством цифр. 
Много раз звучала мысль, что 
все планы за прошлый год 
были выполнены практически 
на 100%.

Но вот несколько цифр. За 
прошлый годы было постро-
ено 250 школ, 270 больниц и 
240 детских садов. Вроде бы 
всё по плану выполнено. Но 
если это пересчитать на чис-
ло россиян, цифры получают-
ся нерадостные: 1 школа на 
584 тысячи человек, 1 боль-
ница на 540 тысяч человек, 1 
детсад на 608 тысяч человек. 
Стоит ли удивляться, что в со-
ветское время в России было 
70 тысяч школ, а сейчас 40 
тысяч? Было 12,5 тысяч боль-
ниц, а сейчас 5 тысяч. Было 
88 тысяч детсадов, а сейчас 
49 тысяч.

В стенах Госдумы сегод-
ня также много раз звуча-
ла мысль, что Россия должна 
взять новый курс на ускорен-
ное развитие.

Думаю, что для этого надо 
ставить более амбициозные 
планы. Если радоваться тому, 
что сделали немного, но зато 

сивного и циничного капита-
лизма. Она глядит на нас че-
рез хронику массовых евро-
пейских протестов. Сквозь 
забастовочный дым Франции 
под звуки «Марсельезы» и 
«Интернационала». Через на-
дежды молодых немцев, чту-
щих имена Карла Либкнехта и 
Розы Люксембург. Она вопло-
щается в невероятной стой-
кости Кубы и КНДР, в выда-
ющихся победах Вьетнама и 
головокружительных успехах 
могучего Китая. Красный стяг 
Великого Октября и Великой 
Победы поднимают над собой 
их наследники, вступившие в 
сражение с бандеровщиной и 
натовской агрессией.

В окна всей нашей планеты 
рвется «ветер слева». Это ве-
тер больших надежд и спаси-
тельных перемен. Только они 
защитят мир от новых братоу-
бийственных войн и разруши-
тельных кризисов, угнетаю-
щей бедности и жестокой экс-
плуатации. В отличие от ката-
клизмов природы ветры Исто-
рии подвластны воле людей. 
Чтобы не остаться беспомощ-
ной песчинкой в потоке бур-
ных событий, люди давно на-
учились объединяться и бо-
роться вместе.

Это твоя партия

Памятка для детей войны

Подробности

Депутатские будни

на 100%, вряд ли добьёмся 
успеха. Планы должны моти-
вировать!
РОССИЯ-КИТАЙ: КТО КОМУ 
СТАРШИЙ БРАТ?

В советское время этот во-
прос не вызывал сомнений. 
Советский Союз был старшим 
братом и основным поставщи-
ком технологий и оборудова-
ния в Китай. Спустя 30 лет си-
туация явно изменилась. Те-
перь Россия продаёт восточ-
ному партнёру ресурсы, а ве-
зет из Поднебесной электро-
нику, оборудование и това-
ры. В 2022 году в российской 
внешней торговле Китай за-
нимал первое место. Одна-
ко в китайском внешнеторго-
вом обороте Россия занимает 
лишь десятое место, уступая 
даже Австралии.
«ДЕТИ ВОЙНЫ» ЗАСЛУЖИЛИ 
ПРИЗНАНИЕ !

Поколение, чьё детство 
пришлось на годы Великой 
Отечественной войны, по-
могло нашему государству 
одержать Победу, работая на 
полях и в цехах. После вой-
ны недоедали, но возроди-
ли экономику страны. Сейчас 
они уже в преклонном воз-
расте. Коммунисты добива-
ются для них дополнитель-
ной господдержки.

КПРФ десятки лет борет-
ся за официальное признание 
статуса детей войны. Из года 
в год мы сталкивались с про-
тиводействием республикан-
ской бюрократии.

Новая команда во главе с 
Юрием Зайцевым показала 
совсем другой подход. В Ма-
рий Эл в этом году был при-
нят специальный республи-
канский закон. 10 марта пра-
вительство РМЭ приняло по-
становление о признании за 
гражданами, родившими-
ся с 1927 по 1945 год, статуса 
«Дети войны».

Однако бюрократия на ме-
стах и тут тормозит процесс. 
В постановлении сказано, что 
для получения удостоверений 
«Дети войны» надо сдать в 
МФЦ всего лишь два докумен-
та: копию паспорта и справку 
о месте жительства. Но в МФЦ 
старики столкнулись с непо-
ниманием – у них отказывают-
ся принимать документы. Ви-
димо, на правительственном 
уровне постановление приня-
ли, а на уровне исполнителей 
его не спешат реализовывать. 

Я направил письмо зам-
преду республиканского пра-
вительства Ольге Бадма-
Халгаевой по этому вопро-
су. На мой взгляд, она энер-
гичный и опытный представи-
тель новой команды. Уверен, 
что Ольга Юрьевна оператив-
но наведёт порядок.

Сергей Казанков, депутат 
Госдумы фракция КПРФ.

Коммунистическая партия 
– вот главный инструмент тех, 
кто служит самым светлым иде-
алам и ценностям на земле. Это 
та самая армия, которая созда-
на сражаться за правду и спра-
ведливость. За человеческое 
достоинство. За мир труда и со-
зидания, чести и доброты. Это 
армия твёрдой опоры на науку, 
творческих озарений и самых 
высоких помыслов.

Каждый из нас, россий-
ских коммунистов, обязан 
включиться в дело нового Ле-
нинского призыва. Наша пар-
тия должна «нарастить муску-
лы», чтобы штурмовать боль-
шие высоты. Если возьмёмся 
за дело честно и энергично, 
то сможем решить эту важ-
нейшую задачу.

У нас есть особое право – 
сказать каждому достойно-
му человеку: КПРФ – это твоя 
партия! Это твоя надежда и 
опора! Это твоя мужественная 
и храбрая защита! В дни судь-
боносной схватки добра со 
злом наша партия наставит на 
верный путь, укажет дорогу в 
будущее. Дорогу справедли-
вости дружбы и народовла-
стия, дорогу социализма!

 Геннадий Зюганов,
Председатель ЦК КПРФ.

зать фамилию, имя, отчество 
заявителя (представителя за-
явителя), адрес регистрации 
по месту жительства (пребы-
вания), адрес фактическо-
го проживания, телефон для 
связи. Копии документов пре-
доставляются одновремен-
но с предоставлением ори-
гиналов. В случае предостав-
ления нотариально заверен-
ных копий документов, пре-
доставление оригиналов не 
требуется. 

В случае обращения пред-
ставителя заявителя (детей, 
внуков, соцработников), до-
полнительно к документам 
заявителя предоставляются 
документы, удостоверяющий 
личность представителя зая-
вителя и его полномочия. 

Заявление и копии доку-
ментов заявителя могут быть 
направлены на бумажном но-
сителе по почте в Центр соци-
альной поддержки населения 
по месту жительства. В слу-
чае направления заявления 
и копий документов по почте 
они должны быть заверены в 
установленном законодатель-
ством РФ порядке. 

Решение в выдаче удосто-
верения либо об отказе вы-
дачи принимается в форме 
распоряжения в течении 10 
рабочих дней со дня реги-
страции заявления и копий 
документов. 

Центр социальной под-
держки населения в течении 
3 рабочих дней со дня приня-

тия решения о выдачи удосто-
верения (об отказе в выдаче 
удостоверения) уведомляет 
заявителя о соответствующем 
решении в устной форме (по-
средством телефонного звон-
ка), либо письменно – в слу-
чае отказа от выдачи удосто-
верения. 

Удостоверение выдаётся 
получателю под подпись. 

В случае получения удо-
стоверения представителем 
заявителя в книгу учёта вно-
сятся данные представителя 
заявителя, реквизиты дове-
ренности на получение удо-
стоверения. При этом доку-
мент получает представитель 
заявителя.  

Решение об отказе в вы-
даче удостоверения может 
быть обжаловано в судебном 
порядке.

Министерство труда и со-
циальной защиты Республи-
ки Марий Эл, комментируя 
данное постановление, отме-
чает: Предоставление еже-
годной денежной выплаты 
ко дню Победы будет предо-
ставляться гражданам, име-
ющим удостоверение «Дети 
войны». 

Уважаемые дети войны. 
По всем вопросам, связанным 
с получением удостоверений 
детей войны обращайтесь в 
органы социальной защиты по 
месту жительства.

Пресс-служба 
Марийского рескома КПРФ

ния. Также изменения позво-
лят исключить явку школьни-
ков и студентов в военные ко-
миссариаты для того, чтобы 
получить отсрочку.

Отсрочки будут действо-
вать после принятия закона о 
повышении возраста службы 
и до истечения их срока или 
до исчезновения оснований.

На военную службу в 2024 
году будут призывать с 19 до 

30 лет, в 2025 — с 20, в 2026 — 
с 21 года.

Благодаря повышению 
призывного возраста будет 
возможно сократить финан-
совые обязательства феде-
рального бюджета на органи-
зацию и проведение обследо-
ваний призывников, которые 
еще учатся. Экономия соста-
вит свыше 639 миллионов ру-
блей в год, сказано в проекте.



В КПРФ 
не поддержали

Нет уверенности

Махинации 
коммунальных 
«Швондеров»

Юрист и член фракции 
КПРФ в Госдуме Юрий Си-
нельщиков объяснил, по-
чему КПРФ не поддержала 
законопроект о защите до-
бровольцев СВО. Как счи-
тает депутат, доброволь-
цев надо включать в состав 
Вооруженных сил РФ и тре-
бовать от них соответству-
ющей дисциплины.
«Сегодня я выступал, мы не 
поддержали законопроект в 
части защиты от дискреди-
тации добровольцев. Нам 
известны случаи, когда они 
живут в Донецке, снимают 
квартиры, питаются в ре-
сторанах, захотели — съез-
дили на линию фронта, вер-
нулись обратно. С чего это 
вдруг их надо защищать? 
Они в удовольствие себе по-
воюют, в ресторане поси-
дят, на море съездят отдо-
хнуть. Это мы, конечно, под-
держать не можем. Хочешь 
воевать — включайся в со-
став Вооруженных сил, под-
чиняйся общей дисциплине. 
Проблемы нет, у нас можно 
добровольцем записаться в 
Вооруженные силы», — по-
яснил коммунист.

«Англичанка гадит» – это 
нормально, но когда «га-
дят», иными словами, фор-
мально и наплевательски 
относятся к решению про-
блемы демографической 
катастрофы в России, тут 
впору серьёзно задуматься 
над происходящим. Моло-
дые видят, как замордова-
ны их родители, как они тя-
нут лямку, поэтому не хотят 
создавать семьи, не хотят 
рожать детей. В России сей-
час самый главный запрос 
состоит не только в соци-
альной справедливости, но 
и в том, что у основной мас-
сы населения нет уверенно-
сти в завтрашнем дне.

Юрий Пронько, 
Журналист.

В управляющих компаниях 
крутятся большие деньги, 
а индексация тарифов ста-
ла гостайной
По решению Правительства 
с 1 марта изменилась пла-
та за услуги ЖКХ. До конца 
марта управляющие компа-
нии пересчитают объём по-
требляемых коммунальных 
ресурсов на общедомовые 
нужды. Это вызовет, в свою 
очередь, повышение кварт-
платы — платежей, которые 
идут в адрес управляющей 
организации или товари-
щества собственников. Но 
платить надо, заставят.
Управляющие компании бу-
дут действовать по своему 
усмотрению, так как рас-
плывчатость требований к 
ЖКХ приведёт к злоупотре-
блениям. О скрытых нюан-
сах в повышении платы за 
содержание и ремонт жи-
лищного фонда УК не соби-
раются отчитываться. Мо-
жет, Прокурор разберётся?
Сегодня в общей массе су-
дебные иски по ЖКХ зани-
мают первое место. Их — 
10 миллионов, число кото-
рых, по мнению экспертов, 
сейчас удвоится.
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9 марта  прошел шестой 
совместный Пленум комите-
та и контрольно-ревизионной 
комиссии Параньгинского МО 
КПРФ. В его работе приняли 
участие депутат Госсобрания 
Республики Марий Эл С.Н. Ца-
регородцев, депутаты Город-
ского поселения Параньга, 
депутаты сельских поселе-
ний, члены партии.

Воспользовавшись предо-
ставленной возможностью я 
отчитался перед присутству-
ющими о проделанной рабо-
те. Также хотелось бы поде-
литься и с вами уважаемые 
жители района. 

Первой нашей общей ма-
ленькой победой мы считаем 
установку шлагбаума на во-
ротах ЦРБ. Наше предложе-
ние поддержала и приняла не 
посредственное участие на то 
время главврач Г.Г. Воронцо-
ва. Были сомнения - устано-
вить знак или шлагбаум, но по 
этим вопросам помогли про-
курор района А.С. Турсунали-
ев и начальник  ГИБДД Мари-
Турекского района. Шлагбаум 
установлен вопрос решен. 

Добились установки водо-
отводной трубы на ул. Кол-
лективная. Первое обраще-
ние по данной проблеме было 
2008 году к депутату Яковле-
вой, а она в свою очередь для 
решения данного вопроса пе-
реадресовала Главе админи-
страции Параньгинского рай-
она. К нам 2020 году обрати-
лись жители данной улицы с 
просьбой решить данную про-
блему. На решение этого во-
проса ушло «всего два года», 
а укладка трубы заняла один 
день. Труба установлена во-
прос решен. 

На основании коллектив-
ного обращения в наш адрес 
жителей Ляжбердино по во-
просу ремонта автодороги на 
центральной улице, обрати-
лись в поселковую админи-
страцию и после стандартно-
го ответа администрации Го-
родского поселения Параньга 
пришлось обратиться к про-
курору нашего района. Во-
прос решен центральная ули-
ца заасфальтирована. Слова 
благодарности прокуратуре 
нашего района!

 По многолетней пробле-
ме затопления частного сек-
тора Ляжбердино и Парань-
ги обращались в Минприро-
ды  Республики. В ответном 
письме предложили пони-
зить уровень ляжбердинско-
го водоема. Мы устно обрати-
лись в администрацию город-
ского поселения Параньга с 
предложением оборудовать и 
благоустроить пляж (завести 
и засыпать песком дно и бе-
рег) около пруда за колхозом 
им. Тукая. А на ляжбердин-
ском пруду оставить уровень 
при котором не будет зато-
плять частный сектор и было 
бы комфортно для местной 
флоры и фауны. Но в адми-
нистрации поселка никому не 
интересно. Планируем обра-
титься письменно, вопрос по 
затоплению частного сектора 
пока не решен, и. проезжая 
по многим улицам Параньги 
и Ляжбердино, мы видим пе-
рекошенные столбы, смещен-
ные ворота и заборы, трещи-

Первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ Ю. 
В. Афонин дал комментарий 
агентству РИА Новости, разъ-
ясняющий мотивы, по кото-
рым коммунисты посчитали 
нужным разработать новый 
Трудовой кодекс Российской 
Федерации.

Рабочий день по 12-14 ча-
сов и работа в выходные, за-
частую – без оплаты за сверх-
урочную работу. Нищенские 
зарплаты, которые начисля-
ются по непрозрачным для 
работников правилам. Ужаса-
ющие условия труда. Запре-
ты лишний раз сходить в ту-
алет или присесть передо-
хнуть. Бесправие перед на-
чальством. Постоянная угро-
за быть уволенным и остать-
ся без средств к существова-
нию. Профсоюз, который за-
нимается только сбором де-
нег на подарки. Если же появ-
ляется реальный боевой про-
фсоюз, то его активисты сра-
зу сталкиваются с жесточай-
шим давлением администра-
ции. К огромному сожалению, 
всё это – реалии жизни десят-
ков миллионов российских 
трудящихся.

Причём ситуация усугу-
бляется: в нынешней слож-
ной экономической обстанов-
ке бизнес всё чаще старается 
переложить всю тяжесть кри-
зисных явлений на плечи лю-
дей труда.

Важнейшая причина этих 
бед – нынешнее трудовое за-
конодательство. Действую-
щий Трудовой кодекс был раз-
работан в ельцинские време-
на, принят в начале 2000-х го-
дов и 20 лет подвергался пе-
ределкам, которые в основ-
ном лишь ухудшали положе-
ние трудящихся. Мы убеж-
дены, что пытаться «лечить» 
этот кодекс поправками прак-
тически бесполезно, поэтому 
мы приступили к разработке 
нового Трудового кодекса.

В рабочей группе по под-
готовке законопроекта – вид-
ные учёные-правоведы и 

Сегодня 17 марта совмест-
но с секретарем рескома 
КПРФ А.В. Маслихиным про-
вели пикеты по актуальным 
вопросам: 

1) Именно в этот день в 
1991 году был проведен об-
щенародный референдум, в 
котором махинациями  дале-
ко не глупых политтехноло-
гов был обманут весь народ. 
Все мы умеем читать, но даже 
сейчас, спустя 32 года, лично 
мне, непонятно, что же нужно 
было зачеркнуть что б сохра-
нить Советский Союз? 

2) Сейчас, в условиях 
очень быстро меняющихся 
цен и тарифов на все, к сожа-
лению, не в сторону умень-
шения, выступать с позиции 

ны на стенах кирпичных по-
строек, сырость на приуса-
дебных участках.

На основании накопивших-
ся обращений от жителей Па-
раньги обращались к Главно-
му федеральному инспекто-
ру по Республике Марий Эл по 
следующим вопросам:

- Не было ежедневного 
приема хирурга — проблема 
решена.

- Незаконный снос (без 
уведомления и предостав-
ления другой жилплощади в 
замен) дома, в котором был 
прописанный. Вопрос решен.

- Нарушения при эксплуа-
тации полигона ТБО, вопрос 
решен.

- Внутрирайонное автобус-
ное сообщение. Данный во-
прос не решен, все объявлен-
ные торги по этому виду де-
ятельности признаны не со-
стоявшимися из-за отсутствия 
участников. Вопрос для реше-
ния передан администрацией 
района в Правительство Ре-
спублики.

- Водоотводные каналы 
вдоль дорог местного значе-
ния в границах Параньги, во-
прос начали решать думаем 
продолжат и 2023 году.

Многих неравнодушных 
жителей Параньги интересу-
ет, квартирный вопрос, по ко-
торому мы судились с адми-
нистрацией городского по-
селения Параньга. Огромные 
слова благодарности адвока-
ту А.П. Якаеву лично от меня 
и хозяек двух квартир кото-
рых мы добились через Па-
раньгинский суд. Судились 
три года и в январе 2023 года 
нашим доверителям вручи-
ли ключи от благоустроенных 
квартир. Дай БОГ ВАМ здо-
ровья и профессиональных 
успехов Андрей Петрович! 
Квартирные вопросы решены.

И самый сложный во-
прос, вопрос по строитель-
ству дороги на ул. Мелиора-
торов. Прошли все инстан-
ции Параньги, администра-
ция района и поселка зани-
маются отписками, прокура-
тура привлекает ответствен-
ных лиц к административной 
ответственности, обращает-
ся в финансовый отдел рай-
она для изыскания денежных 
средств, к сожалению, без-
результатно. По данному во-
просу пришлось обратить-
ся к депутату Госсобрания 
С.Н. Царегородцеву благода-
ря ему многолетняя пробле-
ма жителей была доведена до 
суда. Параньгинский суд при-
нял решение обязать админи-
страцию Городского поселе-
ния Параньга произвести ре-
монтные работы. Вопрос на 
стадии решения. Также во-
прос на стадии решения по 
ул. Малая. 

Огромные слова благодар-
ности депутату Госсобрания 
Республики Марий Эл Сергею 
Николаевичу Царегородцеву 
от жителей ул. Мелиораторов 
и лично от меня!

Уважаемые жители рай-
она, пишите, звоните, будем 
рады вашим обращениям. 

С уважением, депутат 
городского поселения 

Параньга, Ринат Сафин

практикующие юристы, пред-
ставители профсоюзов и тру-
довых коллективов, депутаты 
всех уровней. Будет широко 
использован опыт народных 
предприятий, ведь они пока-
зали себя образцовыми с точ-
ки зрения защищённости прав 
работников и величины соци-
ального пакета.

Новый Трудовой кодекс 
всесторонне защитит права 
человека труда. Объём гаран-
тий будет сравним с тем, что 
трудящиеся имели в СССР.

Будет решён вопрос о пер-
вом рабочем месте: молодым 
специалистам оно будет га-
рантировано.

Кодекс обеспечит профсо-
юзам максимум правовых воз-
можностей, чтобы эффектив-
но отстаивать интересы тру-
дящихся. Перечень вопросов, 
которыми может заниматься 
профсоюз, будет существен-
но увеличен, а профсоюзные 
активисты получат мощную 
правовую защиту.

Широкие права будут за-
креплены за трудовым кол-
лективом. Принятые им ре-
шения по ряду вопросов ста-
нут обязательными для ис-
полнения администрацией 
предприятия.

Будет расширен сам пред-
мет регулирования Трудового 
кодекса. Например, в число 
сторон трудовых отношений 
будут включены собственни-
ки предприятий. В реально-
сти именно они принимают 
ключевые решения, но юри-
дически они сейчас «спрята-
ны» за руководителем юрли-
ца: он отвечает за всё, соб-
ственники – ни за что. В связи 
с этим будет необходимо вне-
сти изменения и в Граждан-
ский кодекс.

Разрабатываемый зако-
нопроект повлияет на жизнь 
практически каждого чело-
века. Ведь 93% занятых в рос-
сийской экономике – это на-
ёмные работники. 

Пресс-служба ЦК КПРФ.

отстаивания повышения та-
рифов, например только на 
услуги ЖКХ совсем невер-
но, происходящее можно оха-
рактеризовать одним словом 
- БЕСПРЕДЕЛ. 

Именно такую формули-
ровку требования с целью 
остановить произвол роста 
цен и тарифов более уместно 
использовать везде, что мы и 
сделали!

Так же, прохожие охот-
но и с одобрением принима-
ли нашу партийную газету 
«Голос Правды». Боритесь за 
свои права!

Александр Безденежных,
 первый секретарь Йошкар-

Олинского горкома КПРФ.

Отчет депутата Пикет коммунистов

О необходимость принятия 
нового Трудового кодекса

Президент России поручил принять меры к повышению 
МРОТ дополнительно на 10% с 1 января 2024 года. 

Факт
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Поздравление
Выросло Путинское поколение

Марийский реском, Йошкар-Олинский горком, Звениговский, 
Мари-Турекский, Медведевский, Моркинский, Оршанский рай-
комы КПРФ ПОЗДРАВЛЯЮТ:
- первого секретаря Марийского
республиканского комитета КПРФ
Казанкова Ивана Ивановича - с днем рождения
- Москвичева Валерия Николаевича - с 70-летним юбилеем
- Китирисова Вячеслава Викторовича - с 65-летием со дня 
рождения
- Волкова Сергея Николаевича - с 65-летием со дня рожде-
ния
- Васильеву Елену Александровну - с днем рождения
- Прокофьева Геннадия Федоровича - с днем рождения
- Дорогову Ирину Ильиничну - с днем рождения
- Зубарева Николая Александровича - с днем рождения
- Нигматуллина Васила Гумаровича - с днем рождения
- Рыбакова Леонида Васильевича - с днем рождения
- Ожиганова Игоря Александровича - с днем рождения
Желаем крепкого здоровья, личного благополучия, житейских 
и творческих успехов!

16+

Украл – верни!

Отличный выход!

Бабы нарожают?

Недовольны

Председатель СК РФ Алек-
сандр Бастрыкин, высту-
пая на заседании коллегии 
Минюста России, предло-
жил вернуть конфискацию 
имущества в качестве уго-
ловного наказания за пре-
ступления.
По словам председате-
ля СК РФ, «отсутствие та-
кой меры наказания ино-
гда делает бессмысленны-
ми расследование и судеб-
ные приговоры». 
Конфискация имущества в 
качестве наказания была 
отменена в 2003 году. Сей-
час действует одноимен-
ная мера, которую приме-
няют в качестве иной меры 
уголовно-правового харак-
тера, а именно по иску след-
ствия или прокуратуры.

Правительство обратилось 
к бизнесу, чтобы его пред-
ставители разово оказали 
помощь в виде небольшой 
суммы — 200 млрд руб. Но 
бизнес сказал, что не со-
бирается никаких подачек 
никому давать, у вас, мол, 
есть налоговая система, 
вот через налоги и бери-
те. <...> Так вот если наши 
«форбсы» не хотят сегодня 
платить, то надо сделать 
для них прогрессивный на-
лог в 60%, и таким образом 
получим 2,5 трлн руб.

Николай Арефьев, 
депутат Госдумы КПРФ.

В России в 2023 году мо-
жет родиться на 10% мень-
ше детей, чем в 2022 году. 
Такой результат станет 
худшим за все постсовет-
ское время. На динами-
ку рождаемости напрямую 
повлияет мобилизация и 
массовый отъезд россиян 
за границу, а также паде-
ние доходов.
Об этом говорится в про-
гнозе независимого демо-
графа Алексея Ракши. По 
его расчетам, в 2023 году в 
России родится от 1,17 до 
1,2 млн детей, что на 8–10% 
меньше, чем в 2022 году, 
когда спад равнялся 6,8%. 
Всего в 2022 году в России 
родилось 1,306 млн детей.

Социологи фонда «Обще-
ственное мнение» провели 
опрос среди россиян, что-
бы выяснить, насколько ве-
лико недовольство властя-
ми в обществе.
Согласно данным социоло-
гов, последний опрос по-
казал, что 39% респонден-
тов за последний месяц до-
водилось слышать крити-
ческие замечания в адрес 
российских властей. 59% 
заявили, что не сталкива-
лись с подобными выска-
зываниями.
При этом 72% участников 
опроса заявили, что лично 
у них за последний месяц 
действия властей не вызы-
вали недовольства или воз-
мущения. О том, что испы-
тали эти чувства, заявили 
24% опрошенных.

В нашем поселке Медве-
дево уже достаточно давно 
и остро стоит вопрос точеч-
ной застройки. Что это? Это 
та ситуация, когда капитал 
в лице застройщиков лезет 
на обжитые места частных 
домов с целью вляпать там 
многоэтажку.

Ранее, ещё при прошлом 
созыве депутатов поселка и 
напрочь «закрытыми» глаза-
ми администрации, у них все 
очень даже неплохо получа-
лось: частные дома сноси-
лись, а кто был против про-
давать свой дом, его попро-
сту выживали, возводя «под 
забором участка каменную 
стену» с множеством окон. 
Согласитесь, так себе сосед-
ство, и владелец, который по-
сле этого был вынужден на-
прочь забыть о комфортном 
проживании, продавал свой 
участок. Так все и шло, в ре-
зультате чего наш поселок 
по плотности населения уже 
можно сравнить с Японией, 
и из привлекательного насе-
ленного пункта он превратил-
ся в один из среднестатисти-
ческих районов города.

Так бы все и продолжа-
лось, простор для застрой-
ки ещё есть, но все измени-
лось с 2019 года, когда у нас 
появилась возможность нару-
шить привычный власти ход 
вещей. За четыре года созыва 
депутатов мы сделали много 
для защиты частного сектора 
поселка, а на одной из улиц 
удалось сохранить первона-
чальный облик без встроен-
ных многоэтажек, переведя 
градостроительный план ули-
цы под ИЖС (индивидуальное 
жилищное строительство). 
Но, к сожалению, мы успели 
не везде: улица Советская, 
центральная улица поселка, 
уже была на 80%, а то и боль-
ше,  застроена многоэтажка-
ми, и на ней остались лишь 
несколько домов, владель-
цы которых даже в окруже-
нии высоток не хотят уходить 
со своей земли. А, возмож-
но, условия, которые предла-
гает застройщик не приемле-
мы для них.  И с целью защи-
ты от «выдавливания» их за-
стройщиками на очередной 
сессии депутатов мы приняли 
решение о минимальном рас-
стоянии для возведения мно-
гоэтажки от забора частного 
дома, естественно в сторону 
увеличения. И вот теперь за-
стройщику стало сложно ре-
шать вопрос строительства 
без комплексного освоения 

Исследования  показыва-
ют, что люди от 18 до 24 лет — 
наиболее «проблемная» воз-
растная группа с точки зрения 
отношения к «спецоперации», 
заявил Глава ВЦИОМ Валерий 
Фёдоров. По его словам, но-
вое поколение ставит личное 
благополучие выше интере-
сов общества. Оно настроено 
на «спасение себя», а не РФ:

«Группа от 18 до 24 лет в 
наиболее проблемной ситу-
ации, не смотрит телевизор, 
где всё показывают и по по-
лочкам раскладывают. Она не 
очень причастна к этим иде-

Бизнес - ничего личного!
территории, т.е. теперь он 
вынужден договариваться со 
всеми жителями, и если уж и 
строить, то на чистой терри-
тории, а не возводя строения 
под «забором», тем самым 
создавая невыносимые усло-
вия для людей.

Именно об этом недавно 
мы разговаривали с одним из 
застройщиков и администра-
цией на комиссии, в которую 
вхожу и я. Конечно же, за-
стройщик предлагал отойти 
от нормы по расстоянию имен-
но в этом, исключительном 
случае, т.к. завершить строи-
тельство на ул. Советская, это 
означает - закончить облик 
улицы, которая сейчас почти 
вся многоэтажная. Мы  не про-
тив, но с другой стороны, для 
нас это возврат к возможности 
застройщика подневольно вы-
живать граждан с из земли. А 
это не приемлемо.

Одним словом большин-
ством голосов мы отправили 
проект на доработку или на 
поиск возможности догово-
риться с жильцами оставших-
ся домов.

К сожалению, долгие годы 
администрация не даёт лю-
дям, проживающим в част-
ном секторе поселка,  гаран-
тий сохранения их  интересов 
в будущем,  не создает ситуа-
цию,  когда жильцы ИЖС смо-
гут вздохнуть спокойно, зная, 
что все территории улиц оста-
нутся в зоне ИЖС навечно. И 
не будут ждать  подвоха, на-
пример, от смены депутат-
ского корпуса. который будет 
способен пустить на их терри-
торию многоэтажных строи-
телей. Когда «завтра», не бу-
дет отличаться от «сегодня», 
и люди смогут планировать 
реконструкцию или ремонт их 
жилища.

Конечно же это не един-
ственное, где нам совмест-
но удается добиться резуль-
тата для людей, но это навер-
но наиболее наглядный для 
населения пример. Я уверен, 
это не последняя попытка за-
лезть на территорию ИЖС, 
пытаясь обойти нормы,  при-
нятые депутатами нашего со-
зыва, но пока мы тут, пока у 
нас есть возможность не до-
пустить подобного, мы обяза-
тельно будем держать вопрос 
на контроле. А  кому люди от-
дадут свое предпочтение на 
очередных выборах, время 
покажет.

Александр Безденежных, 
депутат Собрания депута-

тов Медвевского района

А память священа…

алам, она индивидуалистич-
ная.

Когда мы спрашиваем: что 
для вас важнее, чтобы страна 
жила хорошо или чтобы вы? 
Старшее и среднее поколение 
выбирает страну: старшее — 
вообще тотально, среднее — в 
большинстве.

А эта генерация больше 
выбирает, извините, себя. 
Она занимается не спасени-
ем страны, а самоспасением. 
Поэтому наше молодое поко-
ление наиболее проблемной 
точкой является с точки зре-
ния отношения к СВО».

27 августа 2023 года ис-
полняется сто лет со дня 
рождения Заслуженного ра-
ботника культуры МАССР, 
талантливому композитору-
самородку, автору многих 
популярных марийских пе-
сен Михаилу Степанови-
чу Степанову. Участник Ве-
ликой Отечественной во-
йны, полностью  потеряв-
ший зрение в результате тя-
желого ранения, но не был 
сломлен. Как Павка Корча-
гин, Михаил Степанович всю 
свою жизнь посвятил людям 
и музыке. Пришлось оста-
вить мечту о продолжении 
учебы в Поволжском лесо-
техническом институте, но 
появилась новая мечта – 
учиться игре на музыкаль-
ном инструменте. Несмотря 
на высокий конкурс ему уда-
лось поступить в специаль-
ную музыкальную школу для 
инвалидов войны по зрению 
и успешно ее закончить. 

Трудовую деятельность 
Михаил Степанович продол-
жил в учреждениях культу-
ры и образования в родном 
Моркинском районе. Он успе-
вал повсюду. Работал музы-
кальным воспитателем в дет-
ских садах, учителем пения в 
школе, руководителем хора 
в училище механизации. Ли-

шенный возможности видеть, 
он, имея тонкий музыкальный 
слух, воспринимал людей по 
голосу и легко определял ха-
рактер собеседника.

За свою творческую жизнь 
Михаил Степанович написал 
боле пятидесяти песен и дру-
гих музыкальных произведе-
ний, которые до сих пор живы 
в памяти народной. Он оста-
вил о себе память как о заме-
чательном музыканте, компо-
зиторе – лирике, душевном и 
четком человеке.

Умер Михаил Степанович в 
1996 году С 2013 года имеют-
ся заверения от Министерства 
культуры Марий Эл, админи-
страции Моркинского района 
о необходимости открытия па-
мятного бюста уроженцу де-
ревни Мари – Кужеры, участ-
нику Великой Отечественной 
войны, кавалеру орденов Бое-
вого Красного знамени и Оте-
чественной войны первой сте-
пени, заслуженному работни-
ку культуры Марийской АССР. 

В год столетия марийско-
го композитора-самородка 
республиканской и район-
ной власти пора переходить 
от слов к делу и выполнить 
обещание по установке бюста 
М.С. Степанову.

Пресс-служба 
Моркинского райкома КПРФ


